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Ata nº 01/2022, da 1ª Reunião do Conselho de Gestão do Ifes – Campus Piúma. 9 

 10 

Aos sete de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às 14 horas, realizou-se a reunião do Conselho de 11 

Gestão deste Campus via Meet. Fizeram-se presentes os seguintes conselheiros: Carlos Eduardo de 12 

Araújo Barbosa, Cássia Aparecida Gobeti dos Santos Lovati, Cláudia da Silva Ferreira, Cristiano Meiga 13 

Belém, Fabrício Ribeiro Tito Rosa, Felipe Grassi Duarte, Júlio César Cola Pereira, Larissa Vaneli 14 

Graceli, convidada em virtude da substituição de chefia na CGA, Melina Souza Santesi Santader, 15 

Roquinei Littike da Silva, Sheila Faúla Muniz e Wagner Ayrão de Castro. Henrique David Lavander, 16 

como ouvinte, em virtude da eleição para Coordenador do Curso Superior em Engenharia de Pesca. 17 

O Diretor-geral encontra-se em capacitação in company, André Batista de Souza está em trabalho 18 

externo, Theophilo Rosa Rodrigues Braga em usufruto de férias, Lucas de Carvalho Guesse está em 19 

usufruto de licença capacitação, Gabriel Domingos Carvalho, Joilton Sérgio Rosa e Marcelo Minozzo 20 

justificaram ausência. Pedro Brazil se formou, Cássia Fim e Fábio Oliveira não justificaram a 21 

ausência. Melina Souza Santesi, que conduziu a reunião por indicação do Presidente, iniciou os 22 

informes gerais destacando a importância da eleição da CSA, explanou sobre o plano de compras 23 

2023, informou sobre a publicação do regulamento do uso do ginásio, posto que já foi aprovado 24 

pelo Conselho, sobre a aprovação do Regimento Interno do Conselho de Gestão pelo Fórum de 25 

Diretores e a necessidade de encaminhamento ao Conselho Superior e a necessidade de eleições 26 

para membros representantes. Iniciou-se o primeiro ponto de pauta com apresentação do projeto 27 

de lógica (câmeras) pelo servidor Eduardo Almeida informando os possíveis locais para instalação 28 

das câmeras: salas de aula, laboratórios, entre outros. Cássia agradeceu o levantamento e trabalho 29 

realizado e sugeriu que os setores de ensino sejam consultados sobre os locais. Melina considera 30 

sem necessidade a instalação de câmeras internas nos setores. Roquinei sugeriu a instalação nos 31 

locais onde são guardados os equipamentos de TI, mas Eduardo informou que onde antes 32 

funcionava o banheiro da sala de Complementação Pedagógica funcionará uma sala de apoio e onde 33 

serão guardados os equipamentos. Melina sugeriu consulta à Coordenadoria de Laboratórios para 34 

definição da instalação de câmeras nos laboratórios. Wagner questionou sobre a situação gravação 35 

de imagens de alunos menores de idade e sugeriu a instalação de câmeras nos corredores 36 

direcionados ao acervo com direcionamento para o fundo da Biblioteca, mas foi esclarecido que a 37 

restrição se trata da transmissão da imagem de menores de idade e não de gravações de segurança. 38 

Deliberou-se pela consulta aos setores de ensino. Passou-se então ao segundo ponto de pauta: 39 

casos especiais sobre o Protocolo de Retorno de Atividades Presenciais, entendimento sobre ponto 40 

da Orientação da Reitoria do dia 24/01 que aduz que "Ressalta-se, por ser relevante, que a chefia 41 

imediata possui autoridade, a título de oportunidade e conveniência, para definir a melhor 42 

estratégia de funcionamento do seu setor, observando o disposto nos atos normativos externos e 43 



internos, mantendo o funcionando, prioritariamente, de forma presencial, de acordo com o horário 44 

de funcionamento de cada unidade, podendo decidir também pelo trabalho remoto de servidores 45 

em casos especiais." Explanada a situação, foi aberta a palavra ao Conselho para manifestação. 46 

Roquinei confirmou que foram deixadas as lacunas e é difícil definir o que são situações especiais. 47 

Melina destacou que se compreende o atual cenário em que estamos vivendo, mas que com o uso 48 

adequado de máscaras reduz-se os riscos. Fabrício pontuou que é complexo definir quais são os 49 

casos especiais, mas também é complexo não haver uma padronização, que seria interessante 50 

reunir com as chefias para estabelecerem uma padronização das situações. Sobre as questões de 51 

orientação, sugeriu que seja passado aos servidores sobre o que fazer em caso suspeito e solicitou 52 

que sejam reforçadas as medidas de segurança. Sobre o uso das máscaras, Melina ressaltou que a 53 

escolha das máscaras está em aberto e a intenção era comprar máscaras N95 para todos. Roquinei 54 

sugeriu que o Campus pode realizar a divulgação das máscaras mais eficientes e sugerir o uso delas. 55 

Quanto aos casos especiais, Roquinei destacou que a CGGP sempre orienta que os servidores 56 

procurem atendimento médico e que concorda com o Fabrício sobre a padronização dos casos 57 

especiais. Carlos Eduardo Barbosa ratificou a fala do Fabrício sobre o alinhamento de estratégia 58 

entre os setores e sugeriu que quando há suspeita de Covid-19, que todos os servidores do mesmo 59 

setor utilizem a máscara N95. Passou-se à discussão do terceiro ponto de pauta, sobre a 60 

possibilidade de retornar com 100% dos discentes no ano letivo de 2022, apresentado pela 61 

professora Cássia, que esclareceu que como terminou o ano civil em revezamento, seria prudente 62 

também terminar o ano letivo da mesma forma. Destacou que a vacinação está avançando de forma 63 

geral e que o Campus está trabalhando para o retorno 100% presencial. Que a presença do aluno a 64 

escola é muito importante para os discentes, que os adolescentes nem sempre tem um ambiente 65 

propício aos estudos e que este ponto de pauta foi trazido para conversa e que em uma reunião 66 

extraordinária pode ser trazido o retorno dos pares sobre a pauta. Carlos Eduardo manifestou 67 

preocupação com o retorno em relação à vacinação, que é importante ter os dados mais atuais 68 

possíveis para acontecer o retorno de forma segura, que percebe que seus alunos estão se 69 

vacinando e que poderia incluir a discussão sobre a obrigatoriedade do passaporte de vacina, que 70 

não sabe se é possível, que pode ser difícil, mas que pode tratar com a Reitoria para caminhar a uma 71 

situação melhor, com posições mais firmes e fazendo o que está ao nosso alcance para ser feito. 72 

Que o dado do “vacinômetro” dá segurança às decisões da gestão e também para a comunidade. 73 

Sheila informou que como os alunos não são maiores de idade, os pais e responsáveis que decidem 74 

sobre a vacinação dos filhos e registra sobre sua preocupação em aderir ao passaporte de vacina, 75 

pois o Ifes é a única Instituição que ainda não retornou 100% das aulas, e que há questionamentos 76 

inclusive dos novos alunos de que se o Ifes continuará com revezamento até o final do ano. Roquinei 77 

concordou com Sheila, pois as praias, shoppings, festas continuam cheios, que 100% de alunos 78 

vacinados é difícil de conseguir, que a exigência do passaporte é muito delicada pois envolve a 79 

diversidade de pensamento não somente dos servidores, mas também dos pais e responsáveis pelos 80 

alunos. Carlos Eduardo considera válida a cobrança do retorno, que o Campus Piúma é o único lugar 81 

que a pandemia existe efetivamente, pois em muitos outros lugares as pessoas se aglomeram e não 82 

tomam os cuidados necessários e isso é um problema da população, que se preocupa, pois as 83 

normas de segurança para além das vacinas foram afrouxadas, que caso se proponha o retorno de 84 

100% com ou sem o passaporte de vacinas, devem ser mantidas as regras conforme bandeira da 85 

região, que se preocupa, pois muitos não querem se vacinar e que devemos nos apegar aos cuidados 86 



para prevenção, que a presente reunião é o início de discussão, mas há um longo caminho para 87 

chegar numa decisão. Cássia destacou a importância do diálogo, pois os outros campi estão 88 

retornando, que é extremamente necessário conversar com os pares e reforçar a conscientização 89 

dos alunos e a divulgação quanto a prevenção. Solicitou a possibilidade de uma reunião para antes 90 

do início das aulas em 14/03, que não se pode obrigar quanto a vacinação, mas é fundamental 91 

conscientizar. Fabrício ressaltou a fala do Carlos Eduardo sobre o levantamento da vacinação dos 92 

alunos e como ficará a ocupação dos espaços em relação a bandeira do município. Cássia destacou 93 

que a Reitoria está fazendo um levantamento sobre vacinação e aguarda a resposta. Carlos Eduardo 94 

pediu um efetivo levantamento local, e a elaboração de uma estratégia do que se pode fazer. Que 95 

reforça a análise da possibilidade de o Campus comprar os testes e é interessante para se ter mais 96 

uma camada de segurança para se ter o retorno total. Nada mais havendo, a reunião encerrou-se 97 

às doze horas e trinta minutos. Por ser verdade, eu, Renata Prúcoli Leal, lavrei a presente ata que 98 

segue assinada. 99 

 100 

Piúma, 07 de fevereiro de 2022. 101 
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